
CONSULTA  cura, diritti e benessere delle persone 

 
 

VERBALE DI SEDUTA 

 

L’anno 2023 il giorno   20 novembre alle ore 18,00   si è riunita la Consulta cura, diritti e 
benessere delle perone, presso l’Arengo del Municipio,    nella seguente composizione: 

     

N.  Cognome e Nome Posizione Presenza 

1 Maurizio Natalini Presidente  P 
2 Alessandra Cassetta Componente – Associazione ANPI e 

Associazione Voci Di Donne 
P 

3 Maurizio Zucchi Componente – Associazione 
Tuttinsieme 

P 

4 Valentina Giannini Ghelli  Componente – Associazione 
Emiliani 

P 

5 Silvia Mentasti Componente – Associazione AVIS P 
6 Mafalda Zanni Componente – Associazione SPI –

CGIL 
P 

7 Nadia Zanasi Componente - Centro T.M.P P 
    
Prendono inoltre parte alla seduta: 
 

Posizione Presenza * 

G.E.V. - Ivano Berti P 
Comitato per la prevenzione - Giannino Ferrari P 
Comitato per la prevenzione – Simonetta Tosi P 
  
Assessora Daniela Occhiali P 
Tecnico comunale Annalisa De Pasquale P 

 

Le funzioni di Segretario vengono svolte da Annalisa de Pasquale 

 
Verificato il numero dei presenti, la Consulta procede affrontando gli argomenti iscritti in ODG:  
1) Presentazione del "Comitato della Prevenzione"  
2) Verifica "Volontassociate 2023"; 
3) Attività da svolgere nei primi mesi del 2024; 
4) Varie ed eventuali 
                                                                                                 
1) Presentazione del "Comitato della Prevenzione"  

Il presidente introduce il punto all’ordine del giorno e insieme all’Assessora presentano i 
rappresentanti del neo-nato “Comitato per la Prevenzione” presenti alla Consulta e chiedono loro di 
illustrare le finalità del Comitato e le possibili connessioni con la Consulta. 

Simonetta Tosi – presidente del Comitato per la Prevenzione 
Il Comitato è di recente costituzione e ha al momento 10 membri ma è assolutamente aperto 
all’adesione di altre persone interessate alle finalità dello stesso. 



L’obiettivo è la prevenzione, intesa in senso ampio, sotto le sue diverse declinazioni, nel campo 
della salute, ossia realizzare attività che siano di supporto alla popolazione per la prevenzione delle 
malattie.  
Lo stile che si vogliono dare è quello di collaborare con le istituzioni e le associazioni già presenti 
sul territorio, offrendo supporto e ampliando le possibili azioni in campo. 
Intendono collaborare anche con le scuole per contribuire all’educazione delle giovani generazioni 
sui temi della salute (es. corretta alimentazione). Vogliono essere un trait d’union fra associazioni, 
istituzioni e cittadini. 
 
Giannino Ferrari – membro del Comitato per la Prevenzione 
Comunica che l’idea del comitato è nata dopo la lettura del libro del Dott. Garattini “Prevenzione è 
Rivoluzione” che evidenzia come i comportamenti individuali e collettivi sono fondamentali nella 
prevenzione delle patologie. 
L’iniziativa del Comitato sarà ufficializzata in un convegno pubblico che hanno in programma di 
organizzare per sabato 16 dicembre al pomeriggio nell’Arengo del Municipio. 
Ha già confermato la sua presenza il dott. Silvio Garattini. 
Il 17 dicembre saranno inoltre organizzati dei mercatini di Natale al Centro Falcone, di oggetti fatti 
con materiali di riciclo e  iniziative per i bambini. Tutte le associazioni possono partecipare con un 
loro spazio.  
Nei mesi a venire il Comitato redigerà un programma di azioni, sempre in collaborazione con 
associazioni che si occupano della salute (es. visite preventive coinvolgendo le aziende). 
 
Il Comitato chiede di essere invitati alle prossime consulte. Tutti concordano. 
 
Maurizio Natalini 
Ringrazia per l’iniziativa. 
La pandemia ha portato nuova attenzione sul tema della sanità. Ma ora questa attenzione e le risorse 
a livello nazionale sono di nuovo in calo, quindi il comitato è quanto mai importante e attuale. 
 
Occhiali 
Il Comitato svolgerà un ruolo prezioso ed è importante che sia stata sottolineata  la collaborazione 
con le associazioni delle consulte, perché non è una realtà in sostituzione di altre istituzioni o 
associazioni ma anzi un modo per valorizzarle e lavorare insieme. 
Sottolinea l’importanza delle azioni individuali che ciascuno può compiere per la salute propria e 
del prossimo, è importante accrescere questa consapevolezza. 
 
Intervengono diversi membri della consulta evidenziando il proprio apprezzamento per l’iniziativa 
del Comitato, si evidenziano alcune delle considerazioni emerse:  

- Ivano Berti: C’è un serio problema per la prevenzione dato da liste d’attesa lunghissime, 
molti rinunciano a curarci/fare esami diagnostici perché non riescono ad accedervi. Il 
Comitato su questo non può ovviamente incidere ma può impegnarsi a fare da casso di 
risonanza ai problemi del sistema sanitario 

- Maurizio Zucchi: ricorda che i centri sociali in questi anni hanno organizzato diverse 
iniziative molto interessanti sui temi della salute. Consiglia di prendere contatto, così che si 
possa anche vedere di renderle maggiormente omogenee sul territorio. 

- Valentina Giannini Ghelli: iniziativa molto interessante, anche nell’ottica delle famiglie per 
ricevere informazioni sui comportamenti individuali 

- Alessandra Cassetta: ottimo che si lavori nel campo della prevenzione. E’ l’ambito dove ha 
speso il suo tempo con molto piacere con l’associazione APE di cui faceva parte. Consiglia 
di prendere contatto con la “Casa della Salute” 



- Maurizio Natalini: ricorda l’esperienza del Libretto delle Associazioni che riunisce tutte lem 
proposte che le associazioni fanno alle scuole. Ci sono anche diverse proposte nel campo 
della prevenzione (es. con ANT, AVIS, ecc). Possono mettersi in connessione e lavorare 
insieme. 

 
2) Verifica "Volontassociate 2023"; 
L’assessora introduce il punto ricordando come sono state strutturate le due giornate e chiedendo ai 
presenti di esprimere le loro considerazioni rispetto ad esse: 
 
Intervengono Natalini, Zucchi, Zanni, Mentasi, Berti 
Tutti esprimono un giudizio molto positivo su entrambi i momenti. 
 
In merito al convegno vengono evidenziati in particolare la qualità dei relatori ed i numerosi spunti 
offerti. Molto apprezzata anche la location (sala all’interno della Mandria). Positivo il riferimento 
alla realtà locale, con uno sguardo anche alla nazionale. 
Come aspetto di criticità viene evidenziato che alcuni relatori si sono dilungati un po’ oltre i tempi e 
questo ha impedito che rimanesse spazio al termine per un po’ di confronto/dibattito.  
 
In merito alla festa diversi presenti hanno detto che la collocazione all’interno della festa dello sport 
ha permesso di raggiungere un maggior numero di persone (diversi si sono avvicinati ai banchetti 
ed interessati alle attività), molto apprezzata la presentazione delle associazioni sul palco.  
Segnalata come da migliorare la presentazione/introduzione della parte dello sport che è stata molto 
lunga. 
 
Occhiali riprende le osservazioni portate dai presenti confermando che anche lei si ritiene molto 
soddisfatta di entrambi gli eventi.  
Suggerisce per il futuro di pensare a qualche piccola iniziativa che possa movimentare un po’ di più 
la festa: si potrebbe ad esempio pensare ad una piccola merenda e magari anche rivedere la scelta 
che era stata fatta in passato di non permettere l’esposizione e la vendita di oggetti/altro da parte 
delle associazioni  
 
3) Attività da svolgere nei primi mesi del 2024; 
Natalini evidenzia che c’è già parecchia carne al fuoco per i prossimi mesi e dunque non ritiene al 
momento di approfondire ulteriormente il punto, ricorda comunque sempre la disponibilità e 
apertura della Consulta ad accogliere proposte e diffondere opportunità. 
 
4) Varie ed eventuali: promemoria prossime iniziative in programma 
Occhiali ricorda le prossime importanti iniziative in programma: 

1) Consiglio Straordinario del (22 novembre h. 18.00) e calendario di eventi correlati per la 
Giornata contro la Violenza sulle donne. E’già stato inviato a tutti il programma completo 

2) Consiglio Straordinario per la Giornata dei diritti delle persone disabili (29 novembre h. 
18,00). Il focus sarà sull’autonomia abitativa. Verrà a breve inviato a tutti il programma 
completo. 

3) 16 e 17 dicembre – iniziative del “Comitato per la Prevenzione”. Seguiranno informazioni di 
maggior dettaglio. 

 
La seduta si conclude alle ore: 20,00 
 
Il Segretario verbalizzante 
Annalisa De Pasquale 


